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PARTICIPANTS A la Réunion Régionale USA  

 

Villa Maria del Mar 

du15 au 20 juin 2022 

 

 

MONASTERES    SUPERIEUR     

Berryville     P Joseph Wittstock     

Crozet      M Kathy Ullrich    

Genesee     P Gerard D’Souza 

Gethsemani     P Elias Dietz     

Guadalupe     P Peter McCarthy    

Holy Spirit     P Augustine Myslinski   

Mepkin     P Joseph Tedesco    

Mississippi     M Rebecca Stramoski    

New Melleray     P Brendan Peeman   

Redwoods     M Kathy DeVico 

Santa Rita     M Victoria Murray  

Snowmass     P Charles Albanese 

Spencer     P Vincent Rogers    

Wrentham     M Sofia Millican 

    

 

 INVITES 

 Dom Bernardus Peeters, Abbé Général 

 P Raphaël Garcia-Pelayo, Secrétaire de l’Abbé Général 

            Dom Steele Hartmann de Tarrawarra  

S Myra Hill, Mississippi (Déléguée au Chapitre Général) 

 

 

SECRETAIRES 

S Barbara Smickel, Crozet 

S Anna O’Meara, Mississippi 

F Juan Diego Warren, Conyers 

 

 

Président de la Région: P Gerard D’Souza 

Assistants Modérateurs: P Joseph Wittstock, M Kathy Ullrich 

Préparation du Rapport de la Région: Secretaires et déléguée 

Relecture des minutes: P Joseph Wittstock, M Kathy Ullrich  

 

   

 

 

 

 



Rapport de la Région Américaine pour le Chapitre Général de 2022 

 

 Nombre de 

maisons 

Membres 

présents 

Membres en 

formation 

Moyenne d’âge 

Moniales 5  87 11 67.4 

Moines 10 198 26 70.9 

Total 15 285 37 69.15 

 

               Après la bonne expérience de la première partie du Chapitre Général en février de cette 

année, nous sommes reconnaissants de pouvoir nous rencontrer de nouveau avant la suite du 

Chapitre en septembre. Nous avons beaucoup apprécié la présence de l’Abbé Général et de son 

secrétaire qui ont contribué de manière significative à nos discussions. La sagesse, l'expérience et 

la perspicacité de Dom Bernardus ont approfondi nos liens avec tous les autres monastères de 

l'Ordre et nous ont rendus encore plus conscients de notre solidarité dans les nombreux défis 

auxquels nous sommes tous confrontés actuellement. 

               

Le cadre magnifique et paisible de cette maison de retraite au bord de l'océan Pacifique a également 

contribué à la profondeur de nos échanges lors de de cette réunion régionale particulière.  Nous 

étions conscients de manquer du climat de soutien qu’un monastère offre mais nous avons aussi 

apprécié les aspects très positifs d’en être « séparés pour un certain temps ». 

 

Nous avons une fois de plus fait l'expérience de la force de nos relations et du soutien qu’elles 

nous apportent au sein de notre région et de la sagesse du groupe, notamment en ce qui concerne 

certaines situations douloureuses que nous avons dû regarder en face et sur lesquelles nous avons 

travaillé. Nous avons à faire face ensemble à des défis particuliers : 

Commissions pour l’avenir pour trois monastères de la Région et perspective douloureuse de 

fermeture. 

Souci face à la rareté de vocations dans beaucoup de nos monastères 

Difficulté de trouver des aumôniers pour les communautés de moniales. 

 

D’apprendre de l'Abbé général certaines initiatives prises dans d'autres Régions qui font face aux 

mêmes défis nous a encouragés.  Nous apprécions également les nouveaux signes de vitalité 

observés dans pas mal de monastères de notre propre région. 

 

* Investissement sérieux en temps et en efforts dans de nouvelles initiatives de formation initiale 

et continue dans nos maisons, grâce à l'aide d'une secrétaire régionale à la formation très active et 

compétente. 

* Participation active aux efforts pour répondre au souci de l'environnement, en particulier tel 

qu'exprimé dans Laudato Si. 

* Pendant la période de pandémie, aide par des dons et engagement plus profond dans la prière 

pour ceux qui sont dans le besoin. 

* Plus grande attention à la qualité de vie monastique dans nos communautés et de communication 

entre nos membres. 

* Rénovation des anciens bâtiments et structures monastiques en fonction des besoins actuels. 

* Reconnaissance de la nécessité pour certains monastères de réduire la taille de leurs installations, 

pour contrer un éloignement entre les membres qui n’est pas sain. 



* Utilisation judicieuse de la technologie au service d'une meilleure communication entre nos 

maisons, par exemple, réunions en ligne pour les Supérieurs et initiatives pour les vocations.     

* Efforts continus pour développer les compétences de leadership au sein de nos communautés. 

* Ingéniosité pour adapter le gagne-pain de nos communautés aux conditions économiques 

fluctuantes. 

 

 

La vitalité de la vie cistercienne dans les communautés de notre Région nous donne grand espoir 

pour l'avenir, une profonde gratitude pour notre charisme et le don qu'il représente pour l'Église, 

et une détermination à être ouverts à tous les défis et à toutes les grâces que le temps présent nous 

réserve. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Introduction 
 

En route « vers l'Ouest » en 2022, les supérieurs de la région des États-Unis se sont immédiatement 

sentis chez eux dans la beauté et l'environnement paisible du centre de retraite Villa Maria del Mar 

à Santa Cruz, en Californie. Nous avons été gracieusement accueillis non seulement par nos 

hôtesses, les Sœurs des Saints Noms de Jésus et de Marie, mais aussi par un groupe de dauphins 

et une baleine évoluant relativement près du rivage, et par des phoques de mer faisant plus tard 

leur apparition dans la réunion. 

Nous avons eu l'honneur d'accueillir à la réunion notre nouvel Abbé général, Dom Bernardus, dont 

la sagesse, la vision et le dévouement sont pour nous sources d'inspiration et d'encouragement. 

Notre réunion a été enrichie par la présence et la participation du secrétaire de l'Abbé Général, le 

Père Raphaël Garcia-Pelayo, de Dom Steele Hartmann de Tarrawara, et de notre déléguée 

régionale, Sr Myra Hill de l’Abbaye de Mississippi. 

Dès le début de la réunion, notre attention et nos préoccupations se sont portées sur les soins à 

donner à l'une des membres de notre groupe qui a été testée positive au Covid, et sur les précautions 

à prendre pour éviter de propager le virus entre nous, ainsi qu'au personnel du centre de retraite. 

Nous avons été soulagés qu'au moment du départ, personne d'autre ne soit tombé malade. 

Le déroulement de la réunion a été sans aucun doute façonné et revigoré par la participation de 

Dom Bernardus et son désir de connaître les moines, les moniales et les communautés de l'Ordre 

dans la réalité de leurs situations actuelles. C'est le point de départ nécessaire pour revitaliser notre 

charisme à notre époque. Par conséquent, l'ordre du jour, les discussions et le compte-rendu qui en 

découle ont pris une forme quelque peu différente cette fois-ci, comme le montre ce qui suit. Un 

amour profond du charisme cistercien ainsi que l'ouverture, le profond respect et la compassion de 

la part des supérieurs étaient sensibles tout au long de la réunion - et ont fait de cette rencontre un 

événement exceptionnel. Le compte-rendu qui suit tente d'en rendre compte. 

Ces minutes en anglais et le résumé en français et en espagnol seront publiés sur le site web de 

l'Ordre. Une copie du compte-rendu en anglais sera également envoyée par courriel à la Maison 

Généralice et à tous nos monastères des Etats-Unis. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Rapports des Maisons 
 

La lecture des rapports de maison et la profondeur avec laquelle nous nous sommes 

engagés à comprendre la situation de chaque communauté nous a montré combien l'esprit de la 

Charte de Charité demeure vivant et actif parmi nous. Une vérité souvent exprimée au cours de 

cette réunion régionale est que notre charisme n'existe pas dans l'abstrait mais seulement dans la 

vie des moines et des moniales. Croire en l'importance et la possibilité d'apporter le charisme 

cistercien au monde d'aujourd'hui, ainsi qu'un profond désir de le faire, étaient manifestes dans les 

rapports des Maisons. Cela veut dire que chaque communauté continue de travailler à la qualité de 

la vie monastique et non pas simplement de continuer à vivre au même endroit. 

 

D'une manière ou d'une autre, toutes nos communautés sont confrontées à des problèmes 

importants : c’est un défi dans la recherche constante de cette qualité de vie monastique. Il n'y a 

pas de communauté parmi nous qui ne soit pas confrontée, dans une certaine mesure, à la 

diminution des effectifs par suite du déclin significatif des vocations, du vieillissement et des 

décès. Cette réalité se manifeste dans des composantes importantes de la vie monastique, par 

exemple : 

 

Des communautés connaissent un manque de leadership pour l'avenir immédiat. 

Trois (3) communautés ont une Commission pour l'avenir. 

La taille et l'entretien de plusieurs monastères sont disproportionnés alors que ces 

communautés deviennent plus petites et vieillissantes.  

 

La diminution du nombre d'ordinations n'affecte pas seulement les moines, mais entraîne 

également un manque d'aumôniers pour les maisons de moniales ; deux d'entre elles passent de 

longues périodes sans messe ni autres sacrements. 

La charge de travail dans les communautés est assumée par un petit nombre de personnes 

compétentes. Cela a un impact sur le temps et l'énergie disponibles pour la prière, la lectio et autres 

aspects de la vie monastique. 

Un certain nombre de communautés procèdent à des ajustements et à des changements importants 

dans leur secteur d'activité. La nécessité de ces changements est due non seulement à des facteurs 

internes mais aussi à l'économie locale et mondiale. 

 

Dom Bernardus a exprimé sa gratitude pour l'occasion qui lui a été donnée d'écouter ces rapports 

de maisons et les conversations qui ont suivi : c'est un bon moyen de prendre le pouls de la région. 

De notre côté, nous avons apprécié sa sagesse et son réalisme, ainsi que les défis exprimés dans 

ses observations. A cet égard, l'Abbé Général a fait remarquer que ce qu'il recherchait le plus dans 

ces rapports, c'était des indications sur la qualité de la vie monastique dans une communauté, 

comme la fréquence des discussions en chapitre et un temps suffisant pour la prière et la lectio.  

 

Les rapports des Maisons et les commentaires de Dom Bernardus ont souligné l’importance 

particulière de la formation. 

 

 

 

 



Evaluation 
 

Paisible, c'est le mot qui vient le plus souvent pour décrire notre lieu de rencontre cette année sur 

le rivage de l'océan Pacifique. « Cet endroit est bon, au-delà de ce que l’on peut en voir ». Il a une 

« âme » qui permet de se sentir totalement accueilli grâce à l'hospitalité généreuse de nos hôtesses, 

les Sœurs des Saints Noms de Jésus et de Marie. Ce fut une bonne réunion, et le lieu y a contribué. 

Bien qu'il y ait certainement des avantages à se trouver dans un monastère, un lieu comme un 

centre de retraite allège le fardeau de l’organisation, des épaules de tous. Alors que lorsque nous 

nous réunissons dans un de nos monastères, les responsabilités du supérieur qui accueille la 

réunion sont toujours présentes, son attention est distraite, et la communauté subit un surcroît de 

travail et de dépenses. 

 

Tous s'accordent à dire que se trouver à Villa Maria del Mar a été « une bouffée d'air frais », mais 

le lieu n'était qu'une part de la qualité de la réunion. Le haut niveau de confiance et de soutien 

partagé entre supérieurs, aidé de la « forte présence, pastorale et pleine d'espérance » de notre Abbé 

Général, Dom Bernardus, a créé une dynamique positive qui nous a permis de considérer les 

problèmes du présent avec un réalisme plein d’espérance pour l'avenir. Nos partages ont été aisés 

: « il est facile d'être les uns avec les autres ». Avec le temps, nous avons grandi en tant que Région 

et, comme l'a dit le Président, Dom Gerard, nous devrions accueillir davantage de responsabilités. 

 

La présence détendue et relationnelle de Dom Bernardus a conféré à la réunion une qualité 

pastorale qui nous a aidés et inspirés dans notre travail sur les réalités difficiles de notre époque. 

Dom Bernardus a donné de lui-même généreusement. Nous l'avons trouvé « très humain », si 

proche de nous. Nous avons apprécié la lumière qu'il a apportée sur des questions auxquelles il 

nous faut faire face, ainsi que les suggestions et les défis qu'il nous a proposés.  Ces interactions 

nous ont aidé à nous sentir davantage en lien avec la dimension internationale de l'Ordre. Il est bon 

d'avoir « de l’espoir aux commandes ». 

 

 

Le partage des rapports de maison et de nos rêves pour l'avenir nous a donné l'occasion d'exprimer 

l'attention et le soutien que nous nous portons mutuellement, ainsi que notre profonde appréciation 

du charisme cistercien. Nous croyons qu'il offre espérance et vision dans les réalités actuelles qui 

peuvent être décourageantes. Les rapports des maisons nous ont permis de mieux comprendre ce 

qui se passe dans les maisons de la région. « Entendre à quel point nous sommes fragiles nous a 

ouvert les yeux ». Il y a davantage de fragilité que certains le pensaient, mais il y a aussi de la 

sagesse et beaucoup d'espérance, comme le montre le partage de nos rêves pour l'avenir. « Heureux 

les rêveurs », nous avons apprécié la profondeur et les différentes perspectives des rêves.  « Ils 

étaient étonnants ». 

 

Comme toujours, la liturgie a été une composante importante de notre vécu ensemble. À cet égard, 

nous remercions grandement M. Sofia d’avoir planifié les liturgies, préparé les livrets et servi de 

chantre avec Sr Myra, déléguée au Chapitre. Nous remercions également les secrétaires, avec une 

reconnaissance particulière envers Sr Barbara pour ses nombreuses années de service de secrétariat 

de notre région. 


